

PERSPEKTIVE NEUFELD step 2033

Die Stadt der Nähe

Das räumliche Leitbild "Die Stadt der Nähe" ist sowohl ein Bekenntnis zur klimagerechten und nachhaltigen Entwicklung nach "Innen" als auch ein Bekenntnis zum "Miteinander".

In baulicher Hinsicht setzt die Stadtgemeinde Neufeld auf die Aufwertung öffentlicher Räume im Zentrum, auf die Durchlässigkeit und Durchwegung, auf sichere Rad- und Fußwege zur Erhöhung des Anteils an nicht-motorisierten Verkehrsteilnehmern sowie auf eine zeitgemäße und hochwertige Architektur und Bebauungsstruktur.

Was für den Ortsbereich gilt, trifft auch auf den Naturraum zu. Die Nähe zu Waldflächen, Gewässer und Retentionsräume, Grünverbindungen, Spielund Erholungsflächen aber auch die Kultur- und Produktionslandschaften sind wichtig für die Attraktivität als Tourismusstandort aber auch für die Menschen vor Ort. Diese Freiräume langfristig zu sichern – nicht nur in ihrer Quantität, sondern auch hinsichtlich Qualität – erfordern einen bewussten Umgang in der Siedlungstätigkeit.

In sozialer Hinsicht spielt das Leitbild "Die Stadt der Nähe" auf das Zusammenleben in unserer Gemeinschaft an. Neufeld an der Leitha ist und bleibt ein Ort des Miteinanders, ein Ort der Begegnung und der Identifikation. Das kulturelle Angebot, die sozialen Dienstleistungen und Bildungseinrichtungen aber auch Orte des Austauschs und der Erholung werden gezielt weiterentwickelt und bewusst gestaltet.

Das räumliche Leitbild, das im Stadtentwicklungsplan verordnet ist, stellt die Weichen für die strategische Entwicklung der Gemeinde. Als gemeinsames Kommitment, beschlossen im Gemeinderat und genehmigt von der Landesregierung, stellt es eine Richtschnur in die Zukunft dar. Das Leitbild hilft uns, das Wichtige vom Dringlichen zu unterscheiden, gezielt Schwerpunkte zu setzen und damit mit unseren Ressourcen, sowohl in ökologischer als auch in ökonomischer Hinsicht bewusst umzugehen.